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Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Sportausschusses (SI/1593/19) am 
06.02.2019, 16 Uhr, Rathaus Barmen, Johannes-Rau-Platz 1, 42275 Wuppertal,  
Raum A-232 
 

Anwesend sind: 
 
  
Vorsitz 
 
Herr Peter Vorsteher ,  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Gregor Ahlmann , Herr Heinrich-Günter Bieringer , Herr Mathias Conrads , Herr Michael Hor-
nung ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Guido Grüning , Herr Peter Hartwig , Herr Ioannis Stergiopoulos , Herr Lukas Twardowski , 
 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Gabriele Mahnert ,  
  
von der FDP-Fraktion 
 
Herr Gérard Ulsmann ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Hartmut Kissing ,  
  
von der WfW-Fraktion 
 
Frau Anke Drescher ,  
  
von der Fraktion PRO Deutschland/DIE REPUBLIKANER 
 
Herr Antonio Rena-Suero ,  
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als sachkundige Einwohnerin 
 
Frau Dorothee Hartmann , Herr Klaus Jend , Frau Simone Osygus , Herr Volkmar Schwarz ,  
  
von der Verwaltung 
 
Herr Matthias Nocke , Herr Norbert Knutzen, Herr Thomas Hornung, Herr Michael Kieckbusch, 
Frau Susanne Thiel, Frau Desiree Richter, Herr Peter Lux 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Arno Hadasch , Herr Thomas Hahnel-Müller , Herr Eckhard Klesser , Herr Michael Schulte , 
Herr Kurt-Joachim Wolffgang ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Ulrike Fischer ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Verena Gabriel , Herr Oliver Graf , Frau Dagmar Liste-Frinker , Herr Jürgen Zilian ,  
  
von der FDP-Fraktion 
 
Herr Alexander Schmidt , Herr Harry Thomas ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Thomas Richter ,  
  
von der WfW-Fraktion 
 
Herr Bernd Kleinschmidt ,  
  
berat. Mitglied § 58 I GO NRW 
 
Frau Violetta Urbanska ,  
  
als sachkundige Einwohnerin 
 
Herr Dirk Dörner ,  
  
Beirat der Menschen mit Behinderung 
 
Herr Bernd Engels , Herr Arnold Norkowsky ,  
 
Schriftführer / in:  
Herr Ralf Pollmeier 
 
 
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    17:20 Uhr 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung vereidigte Herr Stv. Vorsteher, Herrn Reina-Suero als neues Mit-
glied des Sportausschusses. 
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I.  Nichtöffentlicher Teil 
 
1.        Sportmeisterehrung der Stadt Wuppertal für das Jahr 2018 

Vorlage: VO/0052/19 
 

Herr Knutzen erklärte die Anlage und damit verbundenen Vorschläge zur Sportmeis-
terehrung für das Jahr 2018 

 
Die Vorlage wurde einstimmig beschlossen. 

  
 
 

II. Öffentlicher Teil 

2 Präsentation Investorenvorhaben Stadion am Zoo durch AREA42, Herrn 
Boris Küpper 

  
  

3 Modernisierung des Sportplatzes Schönebeck in Wuppertal-Barmen, Rolf-
Drecker-Platz 1 
Vorlage: VO/1136/19 
 
Herr Stv. Conrads beanstandet, dass eine Skizze der Bedachung des Kleinspiel-
feldes fehle. 
 
Herr Lux erläutert die Bauweise der Bedachung. 
 
Herr Stv. Vorsteher erkundigt sich nach der Möglichkeit der Kontaktaufnahme zu 
den Nachbarn der Sportanlage wegen der evtl. zu erwartenden Lärmbelästigung. 
 
Herr Thomas Hornung erläutert, dass sich die Rechtslage bei Lärmbelästigung 
durch Sportanlagen, neuerdings zugunsten des Sports geändert habe. Die Erstel-
lung eines Lärmschutzgutachtens sei aber beauftragt. 
 
Beschluss des Sportausschusses vom 06.02.2019 
 
Grund der Vorlage: 

Entscheidungsbefugnis des Rates gem. § 41 (1) GO NRW 
 
Beschlussvorschlag: 

 
Die Modernisierung des Sportplatzes Schönebeck durch Umbau des Großspiel-
feldes (Kunstrasen), die Errichtung einer Leichtbauhalle über dem unteren Klein-
spielfeld (einschl. Erneuerung des Kunstrasenbelages) und den Neubau eines 
Sportplatzhauses am Kleinspielfeld wird mit Gesamtkosten von 1.651 Tsd. € wird 
beschlossen. 
 
Hauptausschuss im Rat wird empfohlen, entsprechend dem Beschlussvorschlag 
zu entscheiden. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit 
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4 Modernisierung des Sportplatzes Grundstr. in Wuppertal-Langerfeld 
Vorlage: VO/1135/19 

  
Herr Knutzen und Herr Lux erläutern die baulichen Maßnahmen. 
 
 

 Beschluss des Sportausschusses vom 06.02.2019 
 
Grund der Vorlage 

Entscheidungsbefugnis des Rates gem. § 41 (1) GO NRW 
 
Beschlussvorschlag: 

 
Die Modernisierung des Sportplatzes Grundstr. durch Umbau der leichtathleti-
schen Schulsportanlagen (Kunststoffbelag), des Großspielfeldes (Kunstrasen mit 
zusätzlichem Kleinspielfeld) und den Neubau eines Sportplatzhauses für den 
Schul- und Vereinssport gemäß dem beigefügten Übersichtsplan wird mit Ge-
samtkosten von 2,57 Mio € einstimmig beschlossen. 
Hauptausschuss im Rat wird empfohlen, entsprechend dem Beschlussvorschlag 
zu entscheiden. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit 
 

5 Wünsche, Anregungen, Mitteilungen 
  
 1. Frau Thiel (GMW Wuppertal) erläutert die im Jahre 2018 erfolgten und für 

2019 geplanten Baumaßnahmen im Bereich der Sportstätten. Allein für die 
Behebung von Unwetterschäden habe das GMW 2.500.000 € im vergange-
nen Jahr aufgewendet. 

2. Frau Mahnert bittet für die nächste Sitzung um eine Liste der Verwendung 
der Sportpauschale. 
 
Herr Thomas Hornung verweist auf die im Haushaltsplan 2018/2019 (Band I, 
Seite 74) enthaltene Aufstellung zur Verwendung der Sportpauschale 

 

3. Herr Vorsteher bedankt sich für die reibungslose Durchführung des 24 Stun-
den Schwimmens in der Schwimmoper, beim Sport- und Bäderamt und dem 
Veranstalter. 

 
4. Herr Nocke weist auf die Besucherzahlen der Schwimmbäder hin, die als 

Tischvorlage bekannt gegeben wurden.  
 
Darüber hinaus bedankt er sich bei den Kollegen der Unihalle für die gute dort 
geleistete Arbeit. 

5. Herr Nocke berichtet über das Gespräch der Verwaltungsspitze mit dem 
BHC, welches aufgrund der Berichterstattung in den Medien stattfand.  
 
Danach habe der BHC erklärt, keine weiteren Bauabsichten für eine eigene 
Veranstaltungshalle zu haben.  
 
Er verweist darauf, dass Wuppertal durchaus den Spitzensport fördere, wie z. 
B. im Schwimmsportleistungszentrum. Aufgrund der nicht vorhandenen finan-
ziellen Mittel könne man sich jedoch nicht mit einer Stadt wie Düsseldorf beim 
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Marketing für Leistungssport, Ticketing arrangements vergleichen. Allerdings 
sei richtig festzuhalten, dass der BHC eine außerordentlich gute und profes-
sionelle Arbeit leiste und für Wuppertal und das bergische Land ein exzellen-
ter Image- und Marketingträger sei, der Unterstützung verdiene. 
 

6. Herr Hartwig vertritt die Auffassung, dass die Unterstützung des BHC nur als 
Wirtschaftsförderung möglich sei und daher nicht im Sportausschuss sondern 
im Wirtschaftsausschuss verhandelt werden müsse. 

7. Herr Ulsmann erklärt, dass die FDP Fraktion eine Unterstützung des BHC für 
wichtig erachte. 

8. Herr Conrads teilt die Meinung von Herrn Ulsmann und betont die besondere 
Vorbildfunktion für den Jugendsport. 

9. Herr Schwarz erklärt, dass es sich beim BHC nicht um einen gemeinnützigen 
Wuppertaler Sportverein handeln würde und daher im Rahmen der Sportför-
derung grundsätzlich nicht gefördert werden dürfe. 
 

  

  

 
 
 
Stv. Peter Vorsteher Stv. Guido Grüning 
Vorsitzende/r SPD Ratsfraktion 
 
 
 
 
 
 
Herr Nocke                                                                                   Ralf Pollmeier 
Leiter GB 2                                                                                   Schriftführer/in 
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